

Alertan sobre el crecimiento de la desigualdad en España



Madrid, 18 ene (RHC) La organización No gubernamental Oxfam Intermón alertó sobre el aumento de la desigualdad en España, donde el último año el uno por ciento más rico de la población concentró casi tanta riqueza como el ingreso del 80 por ciento más pobre.

En su informe anual *Una economía al servicio del uno por ciento*, precisa la ONG que en el país europeo 20 personas poseen una fortuna de 115 millones de euros, tanta riqueza como lo recibido por 30 por ciento de los más humildes, quienes perdieron poder adquisitivo a través de los salarios y de un modelo fiscal cada vez más regresivo.

Asimismo alerta la entidad que mientras el patrimonio de esas 20 personas creció 15 por ciento, el del 99 por ciento restante de la población española bajó el mismo porcentaje.

Para el director de campañas de Oxfam Intermón, Jaime Atienza, la tendencia al acaparamiento salarial, la evasión fiscal y la responsabilidad política explica como las leyes favorecen a los más adinerados.

El rey Felipe VI iniciará una ronda de consultas con los partidos políticos con representación parlamentaria para sondear su posición de cara a la investidura del nuevo presidente del Gobierno español.

Como es tradición, el monarca recibirá hasta el viernes -en orden inverso a su peso parlamentario- a los responsables de las agrupaciones representadas en el nuevo Congreso de los Diputados, el más fragmentado de la democracia española.

Según el calendario difundido por la Casa Real, acudirán primero al Palacio de la Zarzuela los portavoces de los grupos más pequeños hasta concluir con las cuatro formaciones mayoritarias.

Por tanto, los últimos en reunirse con Felipe VI serán los líderes de los partidos Popular (PP) y Socialista Obrero Español (PSOE) y de Podemos y Ciudadanos, las dos agrupaciones emergentes que irrumpieron con fuerza en la recién estrenada Cámara baja.

Estas conversaciones son el paso previo a que el también jefe del Estado comunique al titular del Congreso, Patxi López, su propuesta de candidato a la jefatura del Ejecutivo, en cumplimiento de lo establecido en la Constitución.

Fuentes parlamentarias dan por hecho que será el presidente del Gobierno saliente, Mariano Rajoy, del conservador PP, el aspirante que propondrá el monarca, como representante del partido más votado en las elecciones generales del pasado 20 de diciembre.

Pese a ganar los comicios, Rajoy tiene muy difícil repetir mandato por la pérdida de la mayoría absoluta (176 escaños) con la que contaba en la pasada legislatura y la dificultad para reunir apoyos más allá de las 123 bancas conquistadas.

De no conseguir, como es previsible, mayoría absoluta en una primera votación, el líder del PP deberá someterse a una segunda sesión de investidura 48 horas después, cuando sólo necesitará una mayoría simple para ser reelegido.

Si después de esa segunda vuelta tampoco reúne el respaldo necesario, el secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, anunció ya que intentará armar un gobierno alternativo como segunda agrupación más votada, para lo cual buscará una alianza con Podemos y Ciudadanos.

A partir de la primera sesión de investidura empiezan a correr los dos meses reglamentarios para tener un nuevo inquilino en el Palacio de la Moncloa (sede del poder central) y evitar la convocatoria de nuevas elecciones.

La mayoría de los españoles rechazan ir a otra cita con las urnas como solución al actual estancamiento y favorecen un acuerdo entre las principales fuerzas políticas, reveló la víspera una encuesta de la firma Metroscopia.

De acuerdo con el sondeo, publicado en el diario El País, un 61 por ciento de los votantes aboga por una alianza para gobernar, mientras que un 33 por ciento prefiere la celebración de nuevos comicios.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/81630-alertan-sobre-el-crecimiento-de-la-desigualdad-en-espana>



Radio Habana Cuba